

Dresden-St. 16. 18. 2. 1915

Krauckalft's 32.

Sehr geehrter Herr !

Von dem Verlag Georg Müller in Niederschlesien, an dem ich mich wegen einer Herausgabe von "Briefen des Generals" gezeichnet hatte, bekam ich die Mitteilung, nach zu dieser Zwecke mit Ihnen als dem Herausgeber der "Denkmälerkeiten aus Österreich" ein Verbißvertrag geschlossen. Indem ich dies hiermit treue, hoffe ich auf Ihre wohlwollende Entfernung meines Namens, von dem Sie eignischeren schon durch den Verlag selbst kennt als erhalten haben werden.

Es ist merkwürdig, daß man noch nicht verucht hat, die Memoriae, die nicht von einem hohen Geschicklichkeitssatze überwagt allgemeinen ^{halten} Wert, einer größeren Beschränkung unterzogen, denn die Ausgabe der "Nachgelassenen Papiere" ist zu teuer, zu umfanglich, da sie nicht weniger als 8 Bände Lexikonformat zählt, und außerdem zu einer wissenschaftlichen Studie bestimmt. Indem ist die Veröffentlichung dieser Memoriae in denken Werke nicht gerade gleichmäßig, denn sie sind über nicht weniger als 3 Bände verteilt. Ich bedauertige nun diese Beschränkung als einheitliches Gange herauszugeben, die die Zeit von 1773 bis zum Rücktritt 1848 umfaßt. Zugleich will ich die eingeschlagene Aufzeichnung bestreiten, über die Ursachen seines Rücktritts und "sein politisches Festeinheit", das

für die tiefere Entwicklung des Landes und auch seiner Zeit wichtig ist, hinzufügen.
Bisher sind hat seine Erfahrungen zu verschiedenen Seiten gemacht, und zwar
nicht nur aus der Einigung, sondern unter Einschließung der eigenen Berichte,
Pläne und Motivationen. Gleichwohl aber ist er nicht daran gekommen eine
Liste seiner Lebenseindrücke aufzugeben. Der Herausgeber wünscht daher
es nun notwendig, hier eine Ergänzung zu machen, welche ich mich darauf be-
schwerte, dass aus dem Briefe, mit dem er mir seine und Berichten des Staats-
mannes zu füre. Dies ist etwas eher möglich, als wir in dieser Tageszeit der
Sonne, der Freiheit Melancholie, ein ausführliches Korrelat gegen drohige Intriken
besitzen.



Was Eindrücke und Erinnerungen anlangt, so würde ich Ihnen gerne diese
Wiederholung nicht entgehen. Bezeichnen möchte ich nur, dass ich bereits seit längerer
Zeit nach dem Studium seiner Zeit widerein Wissenswert wäre in diesem
eine Freigabe von Kleidungen.

Bedene ich Ihnen das nicht mit hohem Interesse entgegensehe, bitte ich um
eine wohlwollende Prüfung der Angelegenheit und verbleibe
in ausgedehnter Hochachtung

Ihr sehr ergebener

Dr. Otto Brandt.



